

## KT-Drucks. Nr. 073/2019

Landratsamt Böblingen, Postfach 1640, 71006 Böblingen

**Der Landrat**

**Dezernent**

Alfred Schmid  
Telefon 07031-663 1640  
Telefax 07031-663 1269  
a.schmid@lrabb.de

**Az:**

18.02.2019

### **Informations- und Beratungstelefon für psychisch kranke Menschen im Landkreis Böblingen**

Anlage: Letter of Intent - Absichtserklärung

#### **I. Vorlage** an den

Sozial- und Gesundheitsausschuss  
zur Beschlussfassung

18.03.2019

**öffentlich**

#### **II. Beschlussantrag**

Der Einführung des 2-jährigen trägerübergreifenden Modellprojektes „Informations- und Beratungstelefon für psychisch kranke Menschen im Landkreis Böblingen“ wird zugestimmt.

#### **III. Begründung**

Die Leistungserbringer des Gemeindepsychiatrischen Verbundes (GPV) im Landkreis Böblingen und das Amt für Soziales des Landratsamtes Böblingen haben sich in einer gemeinsamen Absichtserklärung (siehe Anlage) darauf verständigt, in einem Modellprojekt ein trägerübergreifendes Informations- und Beratungstelefon für psychisch kranke Menschen und deren sozialen Umfeld

einzuführen. Das praxisbewährte und für uns handlungsleitende Modell des Stadtkreises Baden-Baden bietet unter Beteiligung der dortigen Psychiatrischen Klinik einen 24-Stunden-Dienst an 7 Tagen in der Woche. Nachdem das Zentrum für Psychiatrie Calw als Kooperationspartner für die Nachtstunden und Wochenenden nicht zur Verfügung steht, ist im Landkreis Böblingen ein werktäglicher Tagdienst vorgesehen. Über eine trägerübergreifende einheitliche Rufnummer sollen Hilfeangebote aufgezeigt werden und ein einfacher, transparenter Zugang zum psychiatrischen Hilfenetz im Landkreis Böblingen entstehen. Vorhandenes Personal der verschiedenen Einrichtungen teilen sich den 40-stündigen Telefondienst von Mo.-Fr. 9 bis 17 Uhr.

Im Rahmen des Modellprojekts sollen gemeinsame Qualitätsstandards, eine Projektbeschreibung, ein Leitfaden zur Krisenintervention, Schulungsunterlagen, Dokumentationsbögen/Evaluationsbögen usw. entwickelt werden.

Ziel ist, dass nach erfolgter gemeinsamer Schulung der beteiligten Mitarbeiter das trägerübergreifende Informations- und Beratungstelefon im Laufe des Jahres 2019 in Betrieb genommen wird. Über eine Verstetigung soll im Jahr 2021 auf Basis der Erfahrungen und Wirkungen entschieden werden.

#### **IV. Finanzielle Auswirkungen**

Im Haushaltsplan 2019 sind im Teilhaushalt 21 Soziales, Sachkonto 44310000 *Geschäftsaufwendungen*, bezüglich des Modellprojektes „Informations- und Beratungstelefon für psychisch kranke Menschen im Landkreis Böblingen“ 10.000,-€ eingestellt.



Roland Bernhard